
 

Febbraio-Marzo 2021

1

CxS Social

cittadinipersabaudia 379-1661786 info@cittadinipersabaudia.it

CxS Line CxS Mail

Partiti i lavori per la realizzazione 
del completamento della scuola 
primaria dell’Istituto Omnicom-
prensivo “Giulio Cesare” di Borgo 
San Donato. La ditta,ha provve-
duto a realizzare le opere di 
recinzione dell’area interessata 
dai nuovi interventi, isolandola in 
sicurezza dal vicino plesso in cui 
alunni e corpo docente svolgono 
regolarmente l’attività didattica, 
e iniziato gli interventi. E' stata 
effettuata la posa in opera delle 
prime armature in acciaio delle 
fondazioni continue su cui sarà 
elevata la struttura in cemento 
armato dell’ampliamento della 
scuola di Borgo San Donato.  
Queste opere rappresentano una 
fase significativa nel programma 
dei lavori in quanto segnano, 
dopo la fase progettuale, ammi-

nistrativa e di gara, il reale inizio 
dei lavori esecutivi di realizza-
zione dell’ampliamento del 
plesso scolastico. Il progetto di 
ampliamento, per il quale il 
Comune è risultato beneficiario 
di un finanziamento del Ministero 
dell’Istruzione, dell’Università e 
della Ricerca pari a 495.000 
mila euro, grazie all’attività di 
questa Amministrazione, è in 
linea con quanto la Giunta 
Gervasi ha abbracciato dall’inizio 

della consiliatura in tema di 
messa in sicurezza degli edifici 
scolastici del territorio di Sabaudia. 
In particolare, le opere che sa-
ranno realizzate nei prossimi 
mesi riguarderanno principal-
mente la costruzione di quattro 
nuove aule e la realizzazione del 
secondo blocco per la scala di si-
curezza, da realizzarsi nel lato de-
stro non ancora completato 
dell’edificio scolastico, dando così 
attuazione al progetto iniziale.

SCUOLA PRIMARIA DI BORGO SAN DONATO, 
PARTITI I LAVORI PER L’ AMPLIAMENTO
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Cabina di regia, piano globale di 
contrasto e fondi ai Comuni per 
la progettazione degli interventi. 
Sono stati questi il file rouge del 
confronto tra istituzioni, esperti e 
giornalisti sui temi dell’erosione 
costiera e delle calamità natu-
rali, promosso dall’Amministra-
zione comunale di Sabaudia sul 
tema dell’erosione costiera anche 
alla luce delle violente ondate di 
maltempo che hanno colpito 
Sabaudia e tutta la provincia di 
Latina. L’Ente ha chiesto l’attiva-
zione di un tavolo tecnico perma-
nente che possa mettere a 
sistema tutte le competenze pre-
senti e le sinergie già attivate in 
ambito locale e regionale per la 
pianificazione di attività che ten-
gano conto del fattore tempesti-
vità e di una manutenzione 
continuativa e sistematica del 
litorale, nonché una cabina di 
regia che possa fungere da 
sintesi del lavoro finora svolto e 
contestualmente dare una netta 
sterzata alle attività in attuazione 
e di prossima programmazione, 
andando di conseguenza a ridurre 
i tempi di tutti gli interventi non-
ché ad individuare concreta-
mente le diverse linee di 
finanziamento. Il sindaco ha 
focalizzato l’attenzione sulla 
necessità di istituire un fondo per 
i Comuni ai fini della progetta-
zione delle opere e la pianifica-
zione di misure emergenziali a 
medio-lungo termine, propo-
nendo il territorio di Sabaudia 
quale terreno fertile per la speri-
mentazione, anche alla luce del 
programma di attività già in es-
sere, tra cui il progetto del Parco 
Nazionale del Circeo per gli inter-

venti di manutenzione straordi-
naria e sperimentale di ripri-
stino di porzioni di duna in 
località Caterattino mediante 
tecnica di ingegneria naturali-
stica e vegetazione d’impianto. 
Con l’occasione il sindaco ha 
condiviso il progetto dal titolo 
Erosione Costiera nell’area del 
Parco Nazionale del Circeo. 
Il fenomeno erosivo, i possibili 
sistemi di contrasto e conteni-
mento e le azioni per lo sviluppo 
economico del territorio, inviato 

già in Regione e contenente gli 
interventi individuati per la limi-
tazione dell’erosione e per la 
contestuale stabilizzazione della 
duna, per un valore complessivo 
di 39 milioni di euro; interventi 
che comprendono anche le atti-
vità già messe in essere e finan-
ziate, come gli interventi di 
technoreef che partiranno in 
primavera, ognuno dei quali ha 
la sua autonomia di attuazione 
pur rientrando in un piano gene-
rale di medio e lungo periodo.

EROSIONE E CALAMITA’, UNA CABINA DI REGIA CON LA REGIONE

La Giunta comunale ha inoltrato, con due diverse delibere, 
formale istanza alla Regione Lazio a seguito delle ultime e 
violente ondate di maltempo a gennaio 2021 per l’inserimento 
del territorio di Sabaudia nello stato di emergenza regionale. 
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Consegnati i lavori per la messa 
in sicurezza della Palestra scola-
stica di Borgo Vodice, che potrà 
così tornare a disposizione degli 
alunni degli Istituti scolastici del 
territorio e delle associazioni 
sportive per le attività pomeri-
diane.Gli interventi, per un im-
porto totale di poco più di 96mila 
euro, hanno riguardato primaria-
mente il rifacimento dell’intera 
pavimentazione dello stabile, 
previa rimozione della prece-
dente, con particolare attenzione 
ai processi di impermeabilizza-
zione della stessa così da argi-
nare a monte i comprovati 
problemi di infiltrazione. 
La nuova superficie, certificata 
dal punto di vista ambientale, 
sarà antiscivolo e antiurto, per-
tanto adatta a gran parte delle 
discipline sportive e per la frui-
zione degli alunni delle scuole. 
Tra i lavori realizzati si annove-
rano anche: sostituzione dei con-
trosoffitti, raschiatura della 
vecchia vernice, stuccatura e 

ritinteggiatura, messa in posa 
del battiscopa nuova, sostitu-
zione di rubinetti e mattonelle 
nelle docce e nei bagni dove dan-
neggiate, sanificazione con acido 
di sanitari e locali spogliatoi, 
installazione di apertura motoriz-
zata con pulsante di 8 infissi nel 
locale palestra, sistemazione 
delle porte d’ingresso e applica-
zione di zanzariere, sanificazione 
generale di fine lavori come da 
prescrizioni anti Covid-19. “Sono 
ben felice che la palestra torni a 
disposizione degli studenti dei 
due istituti comprensivi del terri-
torio e di riconsegnare loro una 
struttura fruibile a 360 gradi in 
assoluta sicurezza e senza disagi 
– commenta il sindaco Gervasi – 
Da un progetto iniziale di 40mila 
euro, grazie al lavoro sinergico 
degli Uffici e del consigliere con 
delega ai lavori pubblici Sandro 
Dapit, siamo arrivati ad aggior-
nare l’esecutivo stanziando oltre 
il doppio della somma preventi-
vata in precedenza. Questo ha 

richiesto tempi di indagine, di iter 
amministrativi e di realizzazione 
dei lavori più lunghi ma si è vo-
luto realizzare interventi duraturi 
nel tempo al fine di evitare sper-
pero di denaro pubblico e future 
e successive interruzioni della 
fruibilità della struttura. È bene  
ricordare che questa palestra, 
come altre strutture comunali, 
scuole comprese, per decenni 
non hanno ricevuto la necessaria 
manutenzione ordinaria”. 
Da evidenziare che la palestra, 
prima di questi interventi, è stata 
oggetto del rifacimento e messa 
a norma degli impianti elettrici, 
che così ora sono sicuri e certifi-
cati, e che per questi lavori di 
ristrutturazione appena terminati 
l’Amministrazione comunale ha 
ottenuto il finanziamento di 
33.600 euro nell’ambito del 
bando regionale sull’impianti-
stica sportiva denominato 
“Pronti, Sport, Via!”.

PALESTRA DI BORGO VODICE, TERMINATI I LAVORI 
LA STRUTTURA TORNA A DISPOSIZIONE DEGLI STUDENTI 
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L’Amministrazione di Sabaudia 
dice NO alla realizzazione di un 
impianto di stoccaggio di rifiuti 
in via Migliara 45 mettendo in 
campo tutte le iniziative di com-
petenza per contrastare simile 
ipotesi. Il sindaco ha convocato, 
in qualità di presidente, un’as-
semblea congiunta tra Comunità 
del Parco e Consiglio Direttivo 
dell’Ente per condividere azioni 
volte alla tutela ambientale del 
territorio. Inoltre, l'Amministra-
zione si è fatta parte diligente nel 
promuovere incontri tra tecnici 
comunali e quelli indicati dai 
comitati territoriali, sia per un 
confronto tecnico con l’Ente 
Parco sia per redigere un elabo-
rato peritale di parte da conse-
gnare al Commissario ad acta. 
 
“È inaccettabile la proposta di 
individuazione del sito da parte 
della conferenza dei Sindaci nel 
Comune di Latina, al confine con 
Sabaudia. Non si può parlare di 
responsabilità se si ritiene di gra-
vare su un ambiente protetto. 
Realizzare una discarica in quel 
sito significa incontrovertibil-
mente danneggiare un sistema 
ambientale su cui vigono le 
tutele del Parco Nazionale del 
Circeo, con indubbie ripercus-
sioni anche sul piano sanitario. 
Non resta difficile pensare – anzi – 
che sia una scelta scellerata e 
priva di logica la collocazione in 
prossimità di una riserva natu-
rale integrale e di centri abitati 
–commenta il sindaco Giada 
Gervasi – Ricordo a tutti che nel 
Comune di Sabaudia (che tra l’al-
tro è qualificabile come virtuoso 
sul piano del ciclo dei rifiuti), 

quindi a poche centinaia di metri 
da dove potrebbe sorgere il sito 
di stoccaggio, esiste una vincoli-
stica ambientale importante e 
stringente, che incide notevol-
mente ed inevitabilmente anche 
su tutte le altre attività territo-
riali. Ecco perché realizzare la 
discarica in quella zona di con-
fine porterebbe anche ad un 
paradosso giuridico-politico. 
Mi spiego: se entro i confini 
posso fare ben poco perché il 
territorio è vincolato dalle tutele 
predette, perché a poche centi-
naia di metri, solo perchè è un 
altro Comune, posso addirittura 
realizzare una discarica? Il canale 
Rio Martino, che è fiume a tutela 
integrale e che si trova a ridosso 
dell’area individuata, non va tu-
telato a prescindere da quale 
Comune amministri il territorio? 
Questa situazione mi fa tornare 

alla mente la barzelletta delle 
centrali nucleari: noi abbiamo 
messo a riposo le nostre centrali 
(che proprio dormienti non sono) 
e poi permettiamo di tenere 
attive quelle francesi al confine 
con l’Italia, così se esplode quella 
in Francia siamo tutti spacciati! 
Io non ci sto a questi ‘giochetti 
all’italiana’. Quindi che chi di 
dovere decida ma non si utiliz-
zino due pesi due misure. 
Pertanto nel momento in cui si 
posiziona una discarica in tale 
sito, si pensa anche ad avviare 
la procedura per togliere i vincoli 
ambientali sul Comune di 
Sabaudia e degradare il Parco 
da Nazionale a Regionale?”. 

“NO” ALLA DISCARICA IN VIA MIGLIARA 45
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Proseguono i lavori per l’imple-
mentazione del sistema di video-
sorveglianza nei borghi e nelle 
periferie, relativamente al cofi-
nanziamento del Ministero del-
l’Interno per un ammontare 
totale di 335.500 euro: altre 88 
telecamere andranno così a  
potenziare l’attuale sistema pre-
sente in città, consentendo 
anche il monitoraggio delle aree 
periferiche del Comune.  
Prima dell’insediamento del-
l’Amministrazione Gervasi, la 
videosorveglianza contava 28  

telecamere di contesto per il con-
trollo della viabilità e 7 di lettura 
targa. Attraverso il progetto cofi-
nanziato dalla Regione Lazio 
nell’ambito del bando promosso 
“per la promozione di interventi 
volti a favorire un sistema inte-
grato di sicurezza nell’ambito del 
territorio regionale”, si è proce-
duto alla realizzazione ex novo e 
al potenziamento del sistema in 
zone particolarmente sensibili 
della città quali incroci, strade di 
accesso al territorio comunale e 
nelle piazze principali del centro 
urbano. Sono state installate 25 
nuove telecamere: 19 di contesto 
e 6 di lettura targa. Il progetto è 
costato circa 100.000 euro, di cui 
50mila finanziati dalla Regione. 

Allo stato attuale, dunque, il 
centro città può contare su un 
sistema di videosorveglianza di 
60 telecamere regolarmente fun-
zionanti, la cui sala operativa è 
sita presso il Comando di Polizia 
Locale. È bene sottolineare come 
il sistema di videosorveglianza 
sia quotidianamente interpellato 
dalle Forze dell’Ordine (Carabi-
nieri, Polizia e Guardia di Finanza) 
per le diverse indagini. 
Il sistema di videosorveglianza 
andrà implementandosi ancor 
più grazie ai lavori, in corso dal 

mese di novembre, per l’installa-
zione di ulteriori 88 telecamere 
che andranno a monitorare il 
territorio di borghi e periferie. 
In corso di montaggio 39 teleca-
mere di lettura targhe e 49 per il 
controllo della viabilità. Non 
appena termineranno i lavori, 
dunque, si avrà un sistema di 
videosorveglianza di ben 148 
telecamere (96 di contesto e 52 
di lettura targa) con la copertura 
sia del centro città sia dei borghi 
e delle periferie. Questo secondo 
progetto ha un valore totale di 
335.500 euro, di cui 150.975 
euro finanziati dal Ministero del-
l’Interno (cofinanziamento comu-
nale di 184.525 euro).  
È opportuno evidenziare come 

Sabaudia, per questo secondo 
progetto di implementazione, sia 
rientrata tra i 428 Comuni ita-
liani finanziati, una delle tre città 
della Provincia di Latina (le altre 
sono San Felice e Formia) e 
quella che ha presentato il pro-
getto più ambizioso e strutturato, 
sia in termini economici sia in 
termini progettuali. L’Ammini-
strazione comunale ha anche 
realizzato un terzo progetto di 
videosorveglianza del valore 
complessivo di 117mila euro 
proposto al Ministero dell’Interno, 
ammesso al finanziamento ma 
non finanziato. Lo stesso è al 
vaglio della Regione Lazio per il 
finanziamento del 60% dell’in-
tero importo. 

VIDEOSORVEGLIANZA, IMPLEMENTAZIONE DEL SISTEMA 
INVESTITI 430 MILA EURO

SISTEMA DI VIDEOSORVEGLIANZA 
  

Viabilita 
 

Lettura targa 
 

Telecamere 
attive 

 Costo totale 
progetto 

Finanziamento 
  

Cofinanziamento 
comunale 

Fino al 2017 28 7 35 
2018 19 6 25 100.000,00 50.000,00 50.000,00 
2020/2021 49 39 88 335.500,00 150.975,00 184.525,00 

Totale 148 435.500,00 200.975,00 234.525,00 

à
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Approvati i progetti esecutivi per 
gli interventi di riparazione di 
Ponte degli Arciglioni (167 mila 
euro) e Ponte degli Artiglieri 

PONTE DEGLI ARCIGLIONI E DEGLI ARTIGLIERI, I PROGETTI

Prosegue il confronto tra il 
Comune di Sabaudia e quello di 
San Felice Circeo al fine di condi-
videre un percorso sinergico e 
risolutivo della vicenda relativa 
alle alienazioni dei terreni della 
frazione di Molella. Una proble-
matica, quest’ultima, che si 
protrae da anni e su cui i due Enti 
sono pronti a fare chiarezza per 
dare risposte certe ai residenti 
della zona. Il piano operativo 

MOLELLA, TECNICI AL LAVORO

Sono cominciati i lavori di esca-
vazione per il ripristino emergen-
ziale della navigabilità del canale 
Rio Martino, il cui termine è 
fissato per il 17 marzo. Si tratta 
di uno degli interventi, condivisi 
nel protocollo siglato dai Comuni 
di Sabaudia e Latina, finalizzati a 
garantire le condizioni di naviga-
bilità. Nelle scorse settimane 
erano state ultimate le fasi 
propedeutiche, con i lavori di 
carotaggio, i rilievi e le analisi. 
Le sabbie, risultate idonee al 
ripascimento, attraverso una 
tubazione galleggiante, verranno 
refluite in zone di accumulo al-
l’interno dell’area portuale.

RIO MARTINO, INIZIATO IL DRAGAGGIO

(37mila euro), al fine di provve-
dere al recupero e messa in sicu-
rezza delle due infrastrutture. 
I fondi sono stati concessi dalla 

Regione Lazio a seguito degli 
 eccezionali eventi calamitosi 
che hanno interessato il territorio 
del 19 e 30 ottobre 2018. 

convenuto nell’ambito dell’incon-
tro è quello dell’istituzione di due 
comitati tecnici, rappresentativi 
degli Enti interessati, che sono 
chiamati ad analizzare i partico-
lari della questione e cristalliz-
zare l’iter per la sua definizione, 
nelle more del procedimento 
giudiziario. Siederanno al tavolo 
di confronto per il Comune di 
Sabaudia: Giulia Di Matteo 
(segretario generale Comune di 

Sabaudia), Daniela Rufo (Re-
sponsabile di Settore Comune 
di Sabaudia), Luca Perfetti 
(Dirigente Area Vasta Tecnica) e 
Bruno De Maria (legale incari-
cato dal Comune di Sabaudia). 
Per il Comune di San Felice Cir-
ceo: Gloria Ruvo (segretario ge-
nerale) Domenico Mattacchioni 
(Ingegnere incaricato) e Corrado 
De Angelis (legale incaricato dal 
Comune di San Felice Circeo). 

Approvato lo schema di proto-
collo di intesa tra il Comune di 
Sabaudia e Arbolia Srl: la società 
benefit costituita da Snam SpA e 
Cassa Depositi e Prestiti, consi-
derato il pregio ambientalistico e 

naturale del territorio, si è propo-
sta di farsi capo di interventi di 
riqualificazione mediante la pian-
tumazione di essenze arboree e 
arbustive autoctone, nell’ambito 
delle attività di promozione di 

azioni concrete per il contrasto ai 
cambiamenti climatici, il miglio-
ramento della qualità dell’area 
delle città e la creazione di aree 
verdi a beneficio delle comunità 
locali.

RIMBOSCHIMENTO, ACCORDO CON ARBOLIA
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Sono iniziati nei giorni scorsi i 
lavori di allestimento del cantiere 
per il restauro della Chiesa SS. 
Annunziata. Verranno realizzati 
interventi di verifica del rischio 
sismico e riduzione delle vulnera-
bilità dell'intero edificio, a tutela 
del suo valore storico-architetto-
nico. Le opere sono state predi-
sposte e finanziate dal Ministero 
per i Beni e le Attività culturali e 
del Turismo in stretta sinergia 
con la Soprintendenza Archeolo-
gica Belle Arti e Paesaggio per le 
province di Frosinone e Latina 
(stazione appaltante e commit-
tente dei lavori). 

CHIESA SS. ANNUNZIATA, GLI INTERVENTI

ISTITUITE LE DELEGAZIONI COMUNALI A BORGO VODICE E MOLELLA, 
AL VIA IL PRESIDIO DI POLIZIA LOCALE  

L’Amministrazione comunale rafforza la vicinanza alle zone periferiche e ai borghi di Sabaudia. 
La Giunta con delibera ha, infatti, istituito le delegazioni comunali per le frazioni di Borgo Vodice 
e Molella iniziando con un presidio di Polizia Locale. La scelta della giunta Gervasi si inserisce nel 
più ampio quadro volto ad offrire risposte sempre più veloci e puntali alla cittadinanza garantendo, 
al contempo, la capillare sicurezza del territorio. Gli uffici “decentrati” rappresentano l’opportunità 
di consolidare un punto di riferimento valido per la comprensione delle problematiche locali ed 
eliminano il disagio di doversi spostare in centro per poter usufruire di alcuni servizi utili.In questa 
prima fase sperimentale, gli agenti saranno presenti due volte alla settimana presso i locali di 
proprietà comunale idonei a tale scopo, ovvero, in via Canonica a Borgo Vodice e la ex scuola 
rurale di Molella. Intanto si stanno organizzando appositi spazi per poter estendere i presidi anche 
in altre due zone del territorio comunale. “L’apertura dei punti di front-office della Polizia Locale 
favorisce l’integrazione di quest’ultima nel tessuto sociale di una determinata zona, permetten-
done la comprensione appieno delle caratteristiche specifiche e rafforzando così l’azione di pros-
simità intrapresa dall’Amministrazione comunale. In questa prima fase, attivata in via 
sperimentale, gli agenti stazioneranno nelle sedi decentrate di Borgo Vodice e Molella due volte 
alla settimana e saranno pronti a ricevere ogni segnalazione relativa alla sicurezza stradale e 
fornire informazioni inerenti al settore. L’istituzione delle delegazioni comunali rappresenta un 
primo passo verso una maggiore connettività del territorio con la sede centrale e l’opportunità 
per i residenti di poter ricevere pronti riscontri in tema di sicurezza senza doversi recare in centro 
città o senza dover necessariamente utilizzare strumenti informatici. Gli anziani, ad esempio, poco 
o per nulla inclini all’invio di mail/pec o all’utilizzo di internet e dei social potranno così aver 
accesso ad una comunicazione interpersonale, più veloce ed efficiente”, dichiarano i consiglieri 
Enrico Vegliati e Saverio Minervini.
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Il Consiglio comunale, con i voti 
della Maggioranza tutta, ha ap-
provato la proposta di “progetto 
di finanza”per la concessione 
della riqualificazione del servizio 
di gestione e manutenzione degli 
impianti di pubblica illumina-
zione, presentata da Hera Luce, 
società del Gruppo Hera tra i 
principali operatori italiani nel 
settore dell’illuminazione pub-
blica con oltre 500 mila punti 
luce gestiti in tutto il territorio na-
zionale. La scelta dell’Ammini-
strazione, riconosciuto l’interesse 
pubblico della predetta proget-
tualità, rappresenta per la città di 
Sabaudia una vera rivoluzione 
destinata a migliorare l’illumina-
zione del Comune non solo dal 
punto di vista strettamente lumi-
noso: il progetto, infatti, è svilup-
pato per portare anche benefici 
sulla sicurezza, sull’efficienza 
energetica e sullo sviluppo di 
nuove tecnologie, introducendo 
un modello di illuminazione pub-
blica perfettamente allineato con 
le strategie del Green New Deal 
europeo e con ben 6 Obiettivi di 
Sviluppo Sostenibile dell’Agenda 
2030 dell’ONU. Da non sottovalu-
tare la conseguente opera di to-
tale ammodernamento tecnico e 
funzionale dell’impianto sull’in-
tero territorio comunale. Il pro-

getto è fondato su 4 pilastri: sicu-
rezza, sostenibilità ambientale, 
applicazione dell’economia circo-
lare con particolare attenzione 
alle risorse prime utilizzate nella 
produzione dei componenti del-
l’illuminazione pubblica e, ma 
non da ultimo come importanza, 
la predisposizione degli impianti 
alle tecnologie che permette-
ranno alla città di Sabaudia la 
trasformazione in una “smart 
city”. Il progetto, che ora sarà 
messo a bando attraverso una 
gara europea, secondo le norme 
del Codice degli Appalti, prevede 
tra le altre cose un investimento 
iniziale di oltre 3 milioni di euro 
per la messa in sicurezza e la 
riqualificazione energetica a led 
degli impianti, oltreché alla ma-
nutenzione ordinaria e straordi-
naria di quest’ultimi. Da tenere in 
considerazione che attualmente 
il Comune di Sabaudia è proprie-
tario di un impianto composto da 
circa 3.845 punti luce che attra-
verso la predetta proposta pro-
gettuale verrà completamento 
riqualificato e ammodernato 
sotto ogni punto di vista, consen-
tendo all’Amministrazione una 
riduzione dei consumi energetici 
di circa il 60%. “Nella gestione 
amministrativa di una comunità 
bisogna avere il coraggio e la 

lungimiranza di guardare avanti 
attraverso una programmazione 
strategica e mirata che parta dal 
presente e che contempli tutti gli 
strumenti che la normativa 
mette a disposizione degli ammi-
nistratori pubblici. La sfida pro-
gettuale proposta da Hera Luce 
rappresenta davvero un cambio 
netto e totale per il nostro territo-
rio, chiamato ad abbracciare tec-
nologia d’avanguardia, sviluppo 
sostenibile e risparmio energe-
tico, oltreché dei consumi pub-
blici, nell’interesse dell’intera 
collettività di Sabaudia. La scelta 
della Maggioranza trova fonda-
mento in queste motivazioni e 
vuole essere una risposta chiara 
e decisa a tutti coloro che prefe-
riscono continuare a guardare  
all’interno del proprio campo 
visivo”, il commento del sindaco 
Gervasi e del consigliere dele-
gato Sandro Dapit.  

HERA, UN FUTURO LUMINOSO PER LA CITTA’

COMUNE, ASSUNZIONI E DUE BANDI DI CONCORSI 
Ben tredici le nuove leve assunte, 
a tempo pieno e indeterminato, 
a seguito dei concorsi pubblici 
per titoli ed esami indetti dal-
l’Amministrazione Comunale di 
Sabaudia: cinque unità di colla-
boratore amministrativo (catego-
ria B3), tre unità con profilo 

professionale di istruttore ammi-
nistrativo (categoria C1) e quat-
tro unità di istruttore tecnico 
(categoria C1). 
A questi si aggiunge l’arrivo del 
funzionario D tecnico selezionato 
dalla graduatoria del Comune di 
Fondi, al fine di garantire 

supporto all’area vasta tecnica. 
Nei prossimi mesi saranno as-
sunti, inoltre, altri 3 profili a se-
guito dei nuovi bandi di concorso 
promossi dal Comune: due unità 
di istruttore direttivo tecnico 
(categoria D1) e un dirigente am-
ministrativo. 
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SOSTA A PAGAMENTO DAL 1 APRILE, TUTTE LE INFORMAZIONI
È attiva la procedura telematica 
per richiedere l’abbonamento 
per i parcheggi a pagamento sul 
territorio comunale di Sabaudia, 
che entreranno ufficialmente in 
vigore dal prossimo 1 aprile fino 
al 30 settembre 2021. 
Per ottenere il tagliando per la 
sosta occorre semplicemente 
inviare una mail all’indirizzo 
sabaudia@sispark.it o alla Pec 
sis.sabaudia@pec.it allegando la 
documentazione debitamente 
compilata e il bollettino che atte-
sti l’avvenuto versamento. 
I moduli sono scaricabili dal sito 
istituzionale del Comune di Sa-
baudia – Sezione per i Citta-
dini/Parcheggi a pagamento 
2021. La ditta S.I.S. (Segnaletica 
Industriale Stradale) – gestore 
del servizio per conto del 
Comune – si occuperà poi di tra-
smettere formale comunicazione 
(mail e Pec) con la quale avver-
tirà il cittadino dell’avvenuta pre-
disposizione dell’abbonamento e 
le modalità per il ritiro del ta-

gliando presso gli uffici siti in Via 
Carlo Alberto 95 (Centro Saudia). 
Nel rispetto delle misure di con-
trasto e contenimento dei con-
tagi da Covid-19 è preferibile 
procedere con la richiesta online 
dell’abbonamento, ma per chi 
fosse realmente impossibilitato 
resta la possibilità di recarsi 
presso gli sportelli, che saranno 
aperti dal 1 marzo 2021 dalle 
ore 8.00 alle ore 12.30, dal lu-
nedì al sabato. Si precisa, altresì, 
che è obbligatorio esporre il ta-
gliando relativo all’abbonamento 
all’interno della vettura in ma-
niera visibile. Anche per il 2021 
la Giunta comunale ha deliberato 
di mantenere invariate rispetto 
agli anni precedenti le tariffe sia 
per gli abbonamenti che per i tic-
ket e le zone di riferimento. La ta-
riffa resta invariata a 1 euro l’ora 
per la sosta delle autovetture nel 
centro urbano e sul lungomare, 
sia nei giorni feriali che in quelli 
festivi; 50 centesimi per la 
mezz’ora. Il biglietto per la sosta 

dei camper è di 1,50 euro l’ora. 
Il ticket giornaliero per il lungo-
mare, invece, è di euro 8, con 
possibilità di acquisto di un bi-
glietto settimanale per non resi-
denti al costo di 35 euro. 
È prevista, in via sperimentale 
per il 2021, la sosta gratuita 
sulle strisce blu di entrambe le 
zone ai veicoli ad esclusiva pro-
pulsione elettrica (non per le au-
tovetture a propulsione ibrida) 
dotati di specifico contrassegno 
esposto in modo visibile da rila-
sciarsi a cura della ditta affidata-
ria del servizio. L’ottenimento del 
contrassegno avverrà a fronte del 
versamento di 10 euro (somma 
a copertura del costo della pra-
tica che andrà alla SIS). 

MODALITÀ DI ABBONAMENTO 
Anche per l’anno 2021 sono previste diverse modalità di abbonamento: 
  1.   Abbonamento annuo per una targa per residenti nel Comune di Sabaudia. EURO 50. 
  2.   Abbonamento annuo per residenti nel Comune di Sabaudia per una targa che certificano e/o 
        documentano l’avvenuto pagamento personale o quale componente di nucleo familiare della  
        T.A.R.I. dell’anno precedente ed annualità pregresse rispetto all’anno di richiesta dell’abbona- 
        mento. EURO 30. 
  3.   Abbonamento annuo per una targa per non residenti ma iscritto a ruolo T.A.R.I. EURO 150. 
  4.   Abbonamento annuo per una targa per i cittadini non residenti ma iscritti al ruolo T.A.R.I. del 
        Comune di Sabaudia che certificano e/o documentano l’avvenuto pagamento personale o quale 
        componente di nucleo familiare della T.A.R.I. dell’anno precedente ed annualità pregresse 
        rispetto all’anno di richiesta dell’abbonamento. EURO 90. 
  5.   Abbonamenti mensili per i non residenti per ogni targa. EURO 90. 
  6.   Abbonamento quindicinale non residenti per ogni targa. EURO 65. 
  7.    Abbonamento annuo altri Enti pubblici e/o Forze Armate e/o associazioni di categoria. EURO 50. 
  8.   Abbonamento annuo per lavoratori occupati in attività con sede in prossimità delle zone A e B 
        del Comune di Sabaudia, solo per la zona di lavoro, dietro presentazione di idonea documenta- 
        zione del rapporto d’impiego. EURO 50.  
  .
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La vicenda della fauna selvatica, 
daini e cinghiali, che sempre più 
spesso esce dalla area del Parco 
nazionale del Circo mettendo in 
pericolo la sicurezza e le colture 
limitrofe necessita di interventi 
urgenti e decisivi. Il Sindaco di 
Sabaudia, quale autorità sanita-
ria e di pubblica sicurezza, ha 
convocato un tavolo tecnico per 
comprendere lo stato delle atti-
vità svolte e programmare le 
attività future con il Parco Nazio-
nale del Circeo, la Asl di Latina 
(Area Dipartimentale di Sanità 

Pubblica Veterinaria), l’Istituto 
Zooprofilattico Sperimentale 
Lazio e Toscana, il Reparto Cara-
binieri Biodiversità di Fogliano, il 
Reparto Carabinieri Biodiversità 
del Parco Nazionale del Circeo e 
il Comandante di Polizia Locale. 
Chieste, per quanto di compe-
tenza, misure urgenti per limitare 
gli accessi incontrollati di daini e 
cinghiali sulla strada e nei campi, 
che mettono a repentaglio l’inco-
lumità di chi percorre le strade, 
distruggono i campi coltivati e 
nell’ipotesi in cui vengono coin-

volti in un sinistro anche il pro-
blema igienico sanitario delle 
carcasse. L’Ente Parco ha riba-
dito che ha attivato il piano di 
gestione dei daini, e le azioni di 
contenimento all’interno del-
l’area parco (attraverso tracciati 
dove limitare e coinvogliare gli 
animali, nonché realizzando siti 
di stoccaggio fieno). Coinvolti 
anche la Regione Lazio, con rife-
rimento ad Ambiente/Foreste  e 
Agricoltura, nonché gli enti 
gestori della viabilità attorno alla 
foresta Anas, Astral e Provincia.

FAUNA SELVATICA, A RISCHIO SICUREZZA E COLTURE

La Giunta comunale ha approvato 
in linea tecnica la fattibilità del 
progetto denominato “Insieme ai 
Comuni” elaborato da Co.tra.l 
S.p.A. per il rinnovamento di 
alcune pensiline nell’ambito 
dell’accordo sottoscritto con il 
Comune di Sabaudia. Nello spe-
cifico si tratta di 11 coperture 
nuove dislocate in vari punti del 
territorio in base alla presenza 

delle fermate del trasporto pub-
blico andando ad installare 
nuove ed adeguante coperture 
e, dove presenti, a sostituire 
quelle obsolete o che siano state 
oggetto di azioni vandaliche. 
In particolare le pensiline sa-
ranno distribuite in questo modo: 
due in via Via Biancamano, due 
in via Carlo Alberto, una in Via 

Litoranea - Molella, due a Bella 
Farnia, due a Borgo Vodice (incro-
cio Migliara 54 e Migliara 53), 
una lungo Migliara 53 e una a 
Borgo San Donato. I costi previsti 
per gli interventi saranno soste-
nuti dal Comune e rimborsarti 
parzialmente da Cotral Spa che 
fornisce anche il design delle 
nuove pensiline.

NUOVE PENSILINE ALLE FERMATE COTRAL

E' stata nominata la commissione 
esaminatrice delle domande 
pervenute in merito al bando per 
l'affidamento della direzione 
scientifica del Museo "Emilio 
Greco" di Sabaudia. Nei prossimi 
giorni i commissari inizieranno 
i lavori di verifica e valutazione 
delle istanze, arrivando alla 
nomina del nuovo direttore 
scientifico dello spazio museale. 

MUSEO GRECO, COMMISSIONE PER IL NUOVO DIRETTORE
Nel rispetto delle disposizioni 
governative, il Museo "Emilio 
Greco" è aperto dal martedì al 
venerdì dalle ore 15:00 alle 
ore18:00, con ingressi contin-
gentati e registrati.  *Salvo nuovi 
provvedimenti successivi alla 
stampa della presente newsletter. 
Vige l'obbligo della mascherina. 
Per informazioni: 0773.514263 
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Il Comune di Sabaudia ha pubbli-
cato l’avviso per una ulteriore 
riapertura dei termini per la pre-
sentazione delle istanze dei 
Buoni Spesa Sociali a favore di 
famiglie, anche mononucleari, in 
condizione di disagio economico 
e sociale causato dalla situa-
zione emergenziale in atto provo-
cata da Covid-19. Le domande 
possono essere inoltrate, me-
diante apposito modulo e con 
allegato il documento di identità 
(in corso di validità), fino ad esau-
rimento dei fondi disponibili, di 
cui sarà dato avviso sul sito del 
Comune di Sabaudia, all’indirizzo 
di posta ordinaria sanitaistru-
zione@comune.sabaudia.latina.it 

È altresì possibile consegnare a 
mano l’istanza presso l’Ufficio 
Protocollo del Comune, esclusi-
vamente nei giorni di lunedì, 
mercoledì e venerdì dalle ore 
12:00 alle ore 13:00. Il nuovo 
avviso con dettagli e requisiti per 
la partecipazione e il modulo da 
compilare sono pubblicati sul 
sito istituzionale del Comune alla 
sezione Notizie ed Informazioni. 
E’ possibile reperire la domanda 
cartacea anche presso il Segre-
tariato Sociale, c/o Cooperativa 
Sociale Ninfea in via Parco Nazio-
nale n.10. Per informazioni, con-
tattare i numeri 353.3145709 
e 353.3145516, dal lunedì al 
venerdì dalle ore 09.00 alle ore 

12.00. È bene precisare che la 
consegna dei buoni spesa, termi-
nata l'istruttoria dei Servizi 
Sociali, avverrà previo contatto 
con gli aventi diritto ai numeri  
telefonici o indirizzi mail riportati 
sulla domanda. L’assegnazione 
verrà effettuata fino all’esauri-
mento delle somme trasferite al 
Comune secondo l’ordine di 
assunzione delle domande al Pro-
tocollo. Sarà pubblicato sul sito 
dell’Ente apposito avviso per co-
municare l’avvenuto esaurimento 
dei fondi disponibili. I buoni po-
tranno essere spesi esclusiva-
mente negli esercizi commerciali 
aderenti all’ iniziativa previa esibi-
zione del documento d’identità.

BUONI SPESA, RIAPERTI I TERMINI

RACCOLTA DIFFERENZIATA - MARZO 2021

ISOLA ECOLOGICA MOBILE per la frazione del Verde – Tutti i Sabati del mese 
 
  -   Sabaudia centro (piazza Roma) dalle ore 8:45 - 9:35 
  -   Sant’Andrea (piazzale della chiesa) dalle ore 9:50 - 10:40 
  -  Bella Farnia (Residence Caprolace) dalle ore 10:55 - 11:45 
  -   Borgo San Donato (piazzale campo sportivo) dalle ore 12:00 - 12:50 
  -   Borgo Vodice (piazza) dalle ore 13:05 - 13:55 
  -   Mezzomonte (via Litoranea, fianco piazzale Scuola Materna) dalle ore 14:10 - 15:00 
  -   Molella (piazzale antistante chiesa) dalle ore 15:15 - 16:05 
 

NUMERO VERDE DITTA DEL PRETE 800 447 270 
www.igieneurbana.delpretesrl.it/comuni-porta-a-porta/comune-sabaudia 

         SABATO 13 CENTRO 
         SABATO 27 B.GO VODICE

L’Isola Ecologica Mobile è riservata unica-
mente alle utenze private iscritte a ruolo TARI. 
Pertanto è possibile usufruire del servizio solo 
se provvisti del documento di identità o di 
delega dell’itestatario dell’utenza confotocopia 
del documento e la ricevuta dell’ultima bolletta 
dei rifiuti (TARI) pagata. 
La cittadinanza è tenuta al rispetto della 
normativa in materia di prevenzione della 
diffusione del Covid 19.

http://sanitaistruzione@comune.sabaudia.latina.it

http://sanitaistruzione@comune.sabaudia.latina.it

http://www.igieneurbana.delpretesrl.it/comuni-porta-a-porta/comune-sabaudia


-

-

 

SPORT, GIOVANI, ASSOCIAZIONISMO

12

“Sono ben felice del risultato rag-
giunto – commenta il consigliere 
delegato Francesca Avagliano – 
Per la prima volta in assoluto il 
Comune di Sabaudia può ospi-
tare i progetti del Servizio Civile 
Universale e offrire ai ragazzi del 
territorio, e non solo, opportunità 
altamente formative e qualifi-
canti che andranno ad arricchire 
senza dubbio i curricula dei par-
tecipanti, garantendo loro al con-
tempo la possibilità di un 
rimborso spese a sostegno delle 
loro attività. È un percorso impor-
tante per il nostro Comune e per 
la comunità tutta, che porteremo 
avanti anche per il futuro am-
pliando le progettualità e i posti 
a disposizione – conclude Ava-
gliano – Il Servizio Civile Univer-
sale va inteso non solo come 
un’occasione di crescita perso-
nale ma anche quale opportunità 
per i giovani di coesione e svi-
luppo sociale, quale strumento 
per accrescere il loro senso di ap-
partenenza alla comunità”. Sono 
41 le richieste di partecipazione 
al Servizio Civile Universale per-
venute al Comune di Sabaudia. 

La Nomina Srl, 
gestore delle prati-
che per conto del 
Comune, è chia-
mata ad esami-
nare le istanze sia 
in ordine ai profili 
dei candidati sia in 
merito al possesso 
dei requisiti richie-
sti dal bando, e 
confermare dun-
que l’idoneità di 
tutte le domande 
inviate. I colloqui, 
sui quali segui-
ranno maggiori 
dettagli, avverranno nel mese di 
marzo. Se la verifica dovesse 
validare tutte le richieste perve-
nute, il Comune di Sabaudia 
andrà a coprire interamente i 
posti messi a disposizione garan-
tendo a 41 ragazzi tra i 18 e i 28 
anni la partecipazione ad 
un’esperienza formativa unica 
nel suo genere e l’opportunità di 
dedicarsi, a fronte di un rimborso 
spese di 440 euro mensili, per un 
anno intero al servizio della 
comunità. I volontari del Servizio 

Civile Universale opereranno 
nell’ambito della più ampia 
pianificazione denominata 
"Sabaudia Cultura ed Educa-
zione": in particolare i ragazzi 
verranno inseriti in settori che 
riguardano nello specifico il patri-
monio storico, artistico e cultu-
rale attraverso interventi volti 
all'educazione e alla promozione 
di quest'ultimo nonché all'area 
paesaggistica, ambientale e del 
turismo sostenibile-sociale e 
dello sport.

SERVIZIO CIVILE, OPPORTUNITA PER I NOSTRI GIOVANI

SABAUDIA ADERISCE ALL’EURODESK
Il Comune di sabaudia ha aderito 
alla Rete Nazionale Italiana Euro-
desk in qualità di Punto Antenna.  
Cos'è Eurodesk? E' il punto di 
incontro dei giovani con l'Europa: 
nello specifico è la struttura del 
programma Erasmus+ dedicata 
all'informazione, alla promozione 
e all'orientamento dei giovani sui 
programmi europei nell'ambito 
della mobilità transnazionale e 
della cittadinanza attiva. 

Il servizio informativo riguarderà 
le seguenti aree: apprendimento, 
volontariato, tirocinio, partecipa-
zione e finanziamenti.  

Per maggiori informazioni 
consultare il seguente sito: 
https://www.eurodesk.it/rete-
nazionale-italiana-eurodesk

https://www.eurodesk.it/rete-nazionale-italiana-eurodesk
https://www.eurodesk.it/rete-nazionale-italiana-eurodesk

